

LOS OBISPOS ANTE LAS ELECCIONES

Dentro de algunas semanas los venezolanos concurremos a ejercer el derecho ciudadano del voto con el que se elegirá al próximo Presidente Constitucional de Venezuela y a los Representantes del pueblo en los órganos Legislativos del país.

IMPORTANCIA DEL VOTO

Los Obispos de Venezuela desde la perspectiva de Pastores queremos dirigir nuestra voz con motivo de este acontecimiento que compromete a todos los venezolanos. En primer lugar subrayamos la importancia del voto, no sólo porque es obligatorio sino porque es una oportunidad de decidir sobre el futuro del país. No es algo inútil y sin sentido. Sin embargo los actuales canales y modos de participación ciudadana deben ampliarse para evitar el desánimo y la tentación de abstenerse. Del voto depende en gran medida "la adecuada conducción de los Organos del Estado y la marcha de la comunidad política nacional hacia una mayor promoción y participación del bien común para todos los venezolanos" (Iglesia y Política, Declaración de la CEV, 14-7-73).

El voto expresa un tipo de convivencia política que de modo interrumpido tenemos en Venezuela desde 1958. A saber, un sistema democrático que asegura un sano pluralismo y consagra la elección de los gobernantes por el sufragio popular. Esto constituye un elemento muy positivo en la realidad nacional que debemos conservar pero también profundizar. En este sentido recogemos el clamor popular por una mayor participación y por una agilización de la Reforma del Estado, para evitar que "al amparo de un sistema de relativa participación" predominen de hecho en el país grupos privilegiados que dificulten "la constitución del pueblo como sujeto principal" del sistema democrático. Y para evitar también que dentro de los propios partidos se formen "aristócratas perennes" que impidan "la efectiva y necesaria renovación de cuadros directivos y el ejercicio sincero de la democracia interna". (Declaración de la CEV, "30 años de Democracia" 12-1-88).

Nuestra mirada no se queda en el momento electoral del 4 de diciembre. Quiere ir más allá. Y en este sentido expresamos algunas preocupaciones y anhelos. Según los entendidos, los tiempos que se avecinan traerán un empeoramiento de la situación económica del país con las nefastas consecuencias previsibles en el orden social: carestía, deterioro de la calidad de la vida, emprobecimiento acelerado. Por otra parte, se palpa un resquebrajamiento ético en el orden de la responsabilidad ciudadana, del sentido del servicio y del trabajo, del enriquecimiento y del gasto fáciles que parece más bien acentuarse por múltiples factores, entre los cuales están el manejo mismo de la campaña electoral, el comportamiento manipulador de los Medios de Comunicación Social y la actitud de ciertos grupos dirigentes del país. Lo cual no constituye el mejor ejemplo para las jóvenes generaciones que se sienten tentadas de abstenerse no sólo de votar sino de participar en el proceso político. Con todo, tenemos esperanzas. Venezuela, país joven y de tradición cristiana cuenta con recursos materiales y con un potencial humano que conjugados en dinámico y solidario funcionamiento pueden ofrecernos un futuro mejor. Contamos con la ayuda de Dios "de quien procede toda dádiva buena y todo don perfecto" (Santiago, 1-17).

TRABAJEMOS POR VENEZUELA

Por tanto, la conducción política de la nación y la búsqueda del bien común exigen esfuerzos, austeridad y servicio peculiares. Estimamos que el país no saldrá adelante sin una sinceración, un espíritu de solidaridad, una búsqueda de acuerdos, la superación de visiones sectarias de asociaciones y gremios, y la cerrazón de los partidos políticos en torno

a sus propios intereses. Todo esto implica una revitalización de los valores éticos y religiosos para dar fundamento sólido a la sociedad venezolana.

En repetidas ocasiones hemos invitado a realizar campañas electorales verdaderamente constructivas y a mantener en alto el debido respeto a todas las personas e instituciones. Esta campaña ha mantenido o incrementado fallas de las anteriores en cuanto a duración, derroche, vaciedad de mensajes, insultos, y proliferación de candidatos presidenciales.

LLAMADA A LOS SECTORES CLAVES

Por todo esto hacemos un llamado especial a algunos sectores particularmente claves: a la juventud que vota por primera vez para que lo haga con ilusión y luche por abrir nuevos caminos de participación. A los Medios de Comunicación Social para que contribuyan a elevar el sentido moral de los venezolanos, a crear una conciencia adulta y participativa. Al gobierno para que actúe como moderador y no como ente parcializado. Al sector económico para que coopere a construir un porvenir más promisorio y a generar una mayor confianza en el país. A los grandes sectores populares para que se organicen solidariamente y no se dejen engañar por dádivas y promesas fáciles. A los partidos políticos para que salgan de las vaguedades, concreten sus análisis y ofertas y realcen el tono de la campaña. A los agentes pastorales de la Iglesia para que sean creadores de conciencia y agentes de unidad de la justa y legítima diversidad.

Invocamos la protección de María Nuestra Señora de Coromoto; que Ella nos brinde su intercesión y auxilio de manera especial ahora cuando nuestra Patria se prepara a renovar las autoridades que la regirán. Y a la vez imploramos del Dios Uno y Trino su copiosa bendición, que El nos acompañe, en este momento histórico en que el país se ve desafiado por graves problemas socioeconómicos, políticos, culturales y éticos.

Firman todos los Arzobispos y Obispos de Venezuela.

Caracas, en la solemnidad de todos los santos, 1º de noviembre 1988.



Editado por los Capuchinos de Venezuela. Viene publicándose desde 1965, a raíz del Vaticano II, para difundir el pensamiento conciliar en América Latina. Una revista para hacer del Nuevo Mundo un mundo nuevo.

5 números al año, cien páginas cada número.

Suscripción:	Venezuela :	Bs. 70
	América:	20 dólares USA
	Resto del mundo:	25 dólares USA
Dirección:	Apartado 51.608. Caracas 105-A Tel. 82.68.73	
Inscripciones:	Boulevard Brasil, 185. La Pastora, Caracas	